

やさしくかしこくたくましく

野沢小学校 学校だより No.8

令和7年12月25日

校長 松本 隆

TEL 0267-62-0109

2学期 ご協力ありがとうございました

82日間の2学期が終了しました。保護者・地域の皆様のご協力もあり、子どもたちの笑顔がたくさん見られた実りある2学期になりました。ありがとうございました。2学期は、例年にも増して厳しい残暑の8月から始まり、体育祭、野沢フェスティバル、修学旅行、スケート教室、朗読コンサート「スーサの白い馬」など、学校や学年・学級で多くの行事や活動が行われました。

11月19、20日の2日間、6年生は東京方面へ修学旅行に行ってきました。事前学習のテーマに基づき、国会議事堂、東京タワー、劇団四季のライオンキング鑑賞といった見学・体験を主体的に行ってきました。そして、総合的な学習で培った知識を生かすクラス別行動として、2日目はクラスごとに異なる場所を訪れました。貴重な経験を通じ、政治・文化への理解を深めるとともに、協力することの大切さを学び、大きく成長することができました。



また、3年生は、地域ボランティアの方にご協力いただき、初めての「書き初め」に向けて学年で書き初め練習を行いました。ボランティアの方にお手本を書いていただいたところ、子どもたちから「おお～！すご～い！」と歓声と拍手がおきました。本物に触れる体験や、地域の方とのつながりをこれからも大切にしていきたいと思います。



12月の校長講話では、読書月間に合わせて本年度図書館で本をいっぱい借りて読んでいる子どもたちに缶バッジをプレゼントしました。すでに200冊以上読んでいる子も多数いて、1日1冊以上の本を毎日読んでいることになります。今回は、図書館の貸し出し冊数を基準でしたが、毎日コツコツと積み重ねて行っている事が必ず自分の人生を豊かにしてくれます。【千里の道も一歩から】【ちりも積もれば山となる】ということわざがあるように、「地道にコツコツと積み重ねていくこと」が、幸せな人生を過ごすための一番の近道かもしれないですね。



子どもたちの立案・運営による企画でたくさんの「Smile」

2学期には、たくさんの児童会企画が行われました。なかよし集会では、「じゃんけん列車」「もうじゅう狩り」「進化じゃんけん」を行い、全校児童が一緒になって楽しみました。

また、運動委員会が企画した「逃走中」では、多くの子どもたちが開催日前から楽しみにしており、多くの子どもたちが楽しみながら体を動かしていました。寒さをものともせず元気に走り回り、終わった後は「楽しかった～！！」と満面の笑みを浮かべている子どもたちの姿が印象的でした。

恒例となった、代表委員会主催の「クリスマステージ」が12月15日～25日に行われました。夏の「サマーステージ」と合わせて野沢小児童会の定番企画となり、発表する子も観覧する子も楽しみにしている企画です。今回は1年生も発表にエントリーし、授業でやったことをベースに自分達の力で練習し、発表する姿もありました。また、ダンスクラブの子達の発表もあり、クラブの時間に練習した成果を存分に発表し、レベルの高いダンスの発表に、観客の子どもたちも大変盛り上がりしました。他にも、図書委員会や美化委員会が読書月間や年度末清掃に合わせて児童集会を行ったり、放送委員会や給食委員会がお昼の放送で「クラス紹介インタビュー」や「給食クイズ」を行ったりしました。

また、ウインドオーケストラ部は水曜日の「のびのびタイム」楽器体験会を行ったり、合唱部は朝の時間に中央廊下で合唱を披露したりしてくれました。どちらも子どもたちからの発案であり、より多くの人に「自分たちの活動の良さを知ってもらいたい」「一緒に活動する仲間を増やしたい」という思いからスタートした活動です。

1月には、来年度の児童会長を決める児童会長選挙があります。3年生以上の子どもたちで行う選挙管理委員会が発足し、5年生の立候補者も決まりました。児童会活動は、子どもたちが行う自治活動であり、これから野沢小学校をどのような学校にしていきたいか、子どもたち一人一人が考え行動することでそれが実現していきます。子どもたちの思いや願いが大きいほど、よりよい野沢小学校になっていきます。これからも、「こんなことがしたい！」「こんな学校にしたい！」という、思いや願いを原動力とし、一步踏み出す子どもたちの姿がたくさん見られる野沢小にみんなでていきましょう。



授業研究（全クラスで授業公開）

行事やインフルエンザの流行が一段落した11月後半から、各クラスで授業公開をし、先生達がお互いの授業を参観し合って授業研究に取り組みました。今回は、子どもたちの「思考を深める」ための手段として「W型の学習問題」を共通のテーマとして、選択肢の中から子どもが選び、その理由や根拠を伝え合うことで思考する力を高めることをねらう授業を行いました。

どの学習場面で、どのような学習問題にすればよいのか、先生達もお互いに考えを伝え合い、授業づくりに取り組んでいる様子があり、子どもたちだけでなく、先生達も思考力を高める授業研究となりました。1/16には、麻布教育ラボの村瀬先生をお招きし、全校で授業研究を行う予定です。





3学期の予定※今後の状況によっては変更の可能性もあります。

1月

- 1月6日(火)まで 冬休み(12/26~)
 7日(水) 3学期始業式 ※全校4時間授業
 8日(木) ※全校5時間授業
 9日(金) スキー教室(4・5・6年) そり教室(1年)
 15日(木) 望月歴史民俗資料館見学(3年)
 16日(金) 全校研究授業 ※全校5時間授業
 19日(月) R8年度児童会長立会演説会・児童会長選挙
 30日(金) 5年授業参観・学級懇談会 幼保小連絡会



2月

- 2月3日(火) 1・2年授業参観・学級懇談会 引落日⑩
 4日(水) PTA引継会
 5日(木) 3・4年授業参観・学級懇談会
 6日(金) 野沢中学校説明会
 9日(月) 児童総会
 13日(金) 6年授業参観・学級懇談会 CS推進委員会
 16日(月) 来入児保護者説明会 ※下校:1年13:10 2~6年14:50
 21日(土) ありがとうコンサート(コスモホール13:00~開演予定)
 26日(木) 支部児童会 CS運営委員会



3月

- 3月2日(月) 児童会(準備委員会)
 5日(木) 6年生を送る会
 9日(月) ~12日(木) 事務処理日(4 or 5時間授業※学年によって異なります)
 13日(金) 3学期終業式 ※1~4年4時間授業 5、6年5時間授業
 16日(月) 卒業証書授与式
 17日(火) ~春休み
 25日(水) 新6年登校日



お知らせ

- 12月27日(土)~1月4日(日)は、学校に職員が不在となります。
お子さんの交通事故等、緊急時の連絡は
佐久市役所宿直 0267-62-2111へご連絡ください。
- インフルエンザや新型コロナウイルス等の感染症に罹患した場合は、出欠フォームへの入力をお願いします。

良いお年を
お迎え下さい

暑さ対策や健康管理等、保護者のみなさまには子どもたちを日頃から支えていただき、ありがとうございます。明日から12日間の冬休みとなります。年末年始は今年の締めくくりと新年スタートの大切な節目となります。安全と健康に留意して、楽しい冬休みをお過ごしください。